

EL PRESUPUESTO 2025, EN EL DEBATE LEGISLATIVO

Breard criticó la discrecionalidad en el manejo de recursos nacionales

El Senador provincial de la Unión Cívica Radical, al argumentar su voto positivo al plan de gastos provincial, ofreció un extenso pronunciamiento en el que enfatizó sobre las diferencias en la distribución de recursos que sufren las provincias argentinas. Remarcó que persisten los problemas estructurales del sistema de coparticipación y advirtió que existe una discriminación normativa histórica en detrimento de Corrientes.

El senador provincial por la Unión Cívica Radical, Noel Breard, al emitir su voto de aprobación al presupuesto provincial en la Cámara alta remarcó las limitaciones que enfrentan las provincias al elaborar sus presupuestos bajo las directrices macroeconómicas definidas por el Gobierno nacional.

En ese marco, indicó que leyes como la 25.917, que establecen pautas de orden fiscal y financiero, obligan a las provincias a estructurar sus presupuestos dentro de un marco rígido que fija límites de ingresos y gastos.

Esto, sumado a proyecciones económicas nacionales como una inflación del 18,3 por ciento y un crecimiento del PBI del 5 por ciento para 2025, condiciona severamente la capacidad de gestión autónoma de los gobiernos provinciales.

DISPARIDADES

El Senador también resaltó las disparidades en la recaudación autónoma entre las provincias, con un pro-



DEUDA Y ESTABILIDAD. Breard destacó que Corrientes mantiene una macroeconomía estable, con bajo endeudamiento y una relación deuda-ingresos que permite cumplir con los pagos sin comprometer las finanzas provinciales.

medio del 10 por ciento en la mayoría, mientras que distritos como Buenos Aires y la Ciudad Autónoma alcanzan el 40 y el 50 por ciento, respectivamente.

Breard criticó la discrecionalidad en el manejo de recursos nacionales, como el 1 por ciento de la coparticipación destinado al Mi-

nisterio del Interior, y abogó por su redistribución automática entre las provincias.

Asimismo, insistió en la necesidad de respetar las leyes federales, como la de Educación, y garantizar un presupuesto educativo que consolide al menos el 6 por ciento del PBI.

El legislador concluyó enfatizando en la importancia de resolver cuestiones pendientes, como la devolución del 15 por ciento de los fondos previsionales retenidos por Nación, señalando que el incumplimiento histórico de este compromiso sigue afectando las finanzas provinciales.

Valdés con Guillermo Moreno



El gobernador Gustavo Valdés mantuvo un encuentro con el ex secretario de Comercio de la Nación y fundador del partido Principios y Valores, Guillermo Moreno. Del encuentro, con el dirigente de extracción peronista, de paladar negro, también participaron el diputado provincial del Partido Popular, Javier Sáez, y los referentes provinciales de la fuerza que conduce Moreno, Natalia Gómez y Matías Velázquez, apoderado.

Críticas al plan nacional y su impacto en las provincias

El Senador provincial además planteó serias objeciones al tratamiento del Presupuesto Nacional 2025, destacando incumplimientos históricos y desafíos estructurales en la relación entre Nación y provincias.

Remarcó que el Gobierno nacional continúa sin saldar deudas derivadas de convenios previos, como los fondos pendientes desde 2017 relacionados con sistemas previsionales. El legislador señaló que estas deudas no se pagan debido a un doble incumplimiento: por un lado, la falta de auditorías por parte del Ejecutivo nacional, y por otro, la ausencia de partidas presupuestarias

adecuadas. "No estamos pidiendo favores ni recursos discrecionales; exigimos lo que nos corresponde por ley", enfatizó Breard.

OBRAS PÚBLICAS

En el ámbito de obras públicas, el Senador denunció que el presupuesto incluye partidas simbólicas que no alcanzan para financiar los proyectos comprometidos. Como ejemplo, mencionó la Autopista de la ruta 12, que requiere 18.000 millones de pesos para completarse, pero sólo tiene asignados 6.300 millones en el presupuesto.

Breard también alertó sobre el estado de abandono de varias rutas nacionales, como la ruta 127 y la 126, lo que genera problemas de seguridad y malestar entre los ciudadanos.

Finalmente, el Senador comparó los presupuestos de provincias similares, como Chaco y Corrientes, destacando las desigualdades en términos de recursos asignados y su impacto en el desarrollo regional. "Es imperativo manejar el presupuesto con racionalidad y garantizar una distribución justa que contemple las necesidades reales de las provincias", concluyó.

Coparticipación y disparidades regionales

Breard destacó que la ley de coparticipación (23.548) genera inequidades, con provincias que reciben hasta un 20 por ciento más de recursos que otras. Comparó los ingresos corrientes de provincias vecinas como el Chaco, que cuenta con 540 mil millones de pesos, frente a los 240 mil millones que recibe Corrientes. Según el Senador, esta diferencia no sólo responde a políticas nacionales, sino también a decisiones provinciales, como la baja carga impositiva en Corrientes, que busca promover el sector privado y la competitividad industrial.

"Somos la provincia que menos impuestos provinciales cobra; hemos decidido no presionar al sector productivo para fomentar la inversión y el desarrollo", sostuvo Breard. Esto, explicó, forma parte de una estrategia fiscal que prioriza la promoción industrial, a pesar del esfuerzo que implica para las arcas provinciales.